
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00013            DEL  23/07/2014 

 

OGGETTO :    ELEZIONI AMMINISTRATIVE 2014. CONVALIDA ELEZIONE DEL 

PRESIDENTE E DEI CONSIGLIERI DEL MUNICIPIO 4. 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 23 del mese di luglio, alle ore 16:30 ,con continuazione in via 

straordinaria c/o l’Opera Pia  Di Venere, sita in Carbonara alla Via Di Venere, regolarmente 

convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 FUMAI Sig. Giuseppe SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 PALOSCIA Sig. Michele SI 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
5 DI GIGLIO Sig. Nicola SI  11 QUARANTA Sig. Nicola SI 
6 DI GIULIO MICHELE Sig. Michele SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giuseppe Laquale . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 12 consiglieri assegnati  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il  Presidente del Municipio 4, avv. Nicola ACQUAVIVA, riferisce: 

 

ATTESO: 

- CHE il sottoscritto avv. Nicola Acquaviva, risultato eletto alla carica di Presidente del Municipio 

4 “Carbonara – Ceglie – Loseto”  del Comune di Bari  per il mandato amministrativo 2014 – 

2019, così come  rilevasi dal manifesto di proclamazione a firma del Sig. Sindaco in data 

07/07/2014, trasmesso con nota n. 159894 del 09/07/2014 dalla Ripartizione Servizi Demografici 

Elettorali Statistici, dopo aver constatato la sussistenza del numero legale richiesto per la validità 

dell’adunanza ha dichiarato aperta la prima seduta del corrente mandato amministrativo; 

PRESO ATTO 

-  CHE dal medesimo manifesto innanzi citato, nonché dal verbale delle operazioni dell’Ufficio 

Centrale Elettorale datato 07 Giugno 2014, trasmesso con la citata nota n. 159894 del 

09/07/2014 dalla Ripartizione Servizi Demografici Elettorali Statistici, si rileva,  ai sensi e per 

gli effetti di cui all’art. 73, comma 10, del D.Lgs. n. 267/2000, che sono stati proclamati eletti 

alla carica  di Consigliere del  Municipio 4 “Carbonara – Ceglie – Loseto” del Comune di Bari i 

seguenti candidati: 

Liste collegate al candidato eletto Presidente del Municipio: 

1) Lista “Partito Democratico”  Sig. FUMAI Giuseppe  Cifra Indiv. 3.481 

2) Lista “Partito Democratico”   Sig. ANDRIULO Alberto  Cifra Indiv. 3.456 

3) Lista “Partito Democratico” Sig. BRANCALE Giovanni  Cifra Indiv. 3.435 

4) Lista “Partito Democratico” Sig. CECINATO Giuseppe  Cifra Indiv. 3.426 

5) Lista “Decaro per Bari”  Sig. BALZANO Giuseppe  Cifra Indiv. 1.554 

6) Lista “I Democratici Acquaviva” Sig. SCHIRONE Claudio  Cifra Indiv. 1.677 

7) Lista “Decaro Sindaco”  Sig. MENOLASCINA  Vito Antonio Cifra Indiv. 1.265 

8) Lista “Bari Capitale”  Sig. QUARANTA Michelangelo Cifra Indiv. 1.206 

Altre liste 

9) Candidato Presidente non eletto  Sig. DE GIULIO Michele   

10) Lista “Forza Italia”  Sig. QUARANTA Nicola  Cifra Indiv. 3.703 

11) Lista “Forza Italia”  Sig. PALOSCIA Michele  Cifra Indiv. 3.670 

12) Candidato Presidente non eletto Sig. DE GIGLIO Nicola      “Movimento Cinque Stelle”      

   

CONSIDERATO 

- CHE,  secondo il combinato disposto dell’art. 41, comma 1, del già citato D.Lgs. n.267/2000 e 

dell’art. 20 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo, il Consiglio 

Municipale, nella seduta immediatamente successiva alla proclamazione, prima di deliberare su 



 

qualsiasi altro oggetto, ancorchè non sia stato prodotto alcun reclamo, deve esaminare la 

condizione degli eletti  e dichiarare la ineleggibilità  di essi quando sussiste alcuna delle cause ivi 

previste, provvedendo secondo la procedura indicata dall’art. 69 del D.Lgs. 267/2000; 

- CHE il Consiglio Municipale è stato invitato a far presente se alcuno degli eletti versi in cause 

ostative; 

- CHE è stato accertato che nessun Consigliere ha chiesto la parola in merito e che, verificata per 

ciascuno degli eletti, ivi compreso il Presidente del Municipio, l’assenza di cause di 

incandidabilità e ineleggibilità ai sensi  dell’art. 10 del D.Lgs 235/2012 e del D.Lgs 267/2000  

art. 60, così come modificato dalla L. 56/2014, a mezzo di autocertificazione, agli atti d’ufficio; 

- CHE, in considerazione di quanto innanzi, il Presidente ha indetto votazione palese, per la 

convalida del  Presidente e di n. 12 Consiglieri eletti; 

 

I L   C O N S I G L I O 

- UDITA la relazione del Presidente; 

-     Sentiti i diversi interventi; 

- Visto la proposta finale formulata dal Presidente; 

- Visto il  vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

- PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, ai sensi di quanto 

previsto dall’art. 49 D.lgs. 267/2000, viene espresso il parere favorevole di regolarità 

tecnica e che non è richiesto il parere di regolarità contabile, in quanto il presente atto 

non comporta effetti diretti o indiretti sul bilancio; 

- VISTI gli artt. 40, 41 e 69  del  D. Lgs. 18/08/2000 n.267; 

- VISTA la nota prot. 159894 del 09/07/2014 dell’Ufficio Elettorale della Ripartizione 

Servizi Demografici Elettorali Statistici, di trasmissione del verbale delle operazioni 

dell’Ufficio Elettorale Centrale, nonché il manifesto di proclamazione a firma del Sig. 

Sindaco in data 07/07/2014; 

- Preso atto dell’esito della votazione; 

 

 

 

D E L I B E R A 

1) PRENDERE ATTO, per quanto esposto in narrativa, dell’inesistenza in capo a ciascuno degli  

eletti di cause di ineleggibilità e/o  incompatibilità . 

2) CONVALIDARE  l’elezione del Presidente del Municipio 4 “Carbonara – Ceglie – Loseto”  

del Comune di Bari, avv. Nicola ACQUAVIVA, e dei seguenti Consiglieri: 

 

Sig. FUMAI Giuseppe   

Sig. ANDRIULO Alberto   

Sig. BRANCALE Giovanni   

Sig. CECINATO Giuseppe   



 

Sig. BALZANO Giuseppe   

Sig. SCHIRONE Claudio   

Sig. MENOLASCINA  Vito Antonio  

Sig. QUARANTA Michelangelo   

Sig. DE GIULIO Michele   

Sig. QUARANTA Nicola   

Sig. PALOSCIA Michele   

Sig. DE GIGLIO Nicola   

eletti a seguito delle consultazioni elettorali amministrative tenutesi il 25 Maggio 2014 e del 

successivo turno di ballottaggio del 8 Giugno 2014; 

 

3) TRASMETTERE, ai sensi dell’art. 20, comma 7, del vigente Regolamento sul Decentramento 

Amministrativo, il presente provvedimento al Sig. Sindaco, perché ne informi il Consiglio 

Comunale,  ed alla Commissione Consiliare per il Decentramento; 

 

 

 



 

 

- Con n. 13 voti favorevoli, su  n. 13  presenti e votanti, si approva; 
 

 



 

 

 

 

 

Di seguito il Presidente, stante l’urgenza, propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento; 

 

Pertanto,  

 

IL CONSIGLIO  CIRCOSCRIZIONALE 

 

 

ADERENDO alla suddetta proposta,  con  n. 13  voti favorevoli, su n. 13  presenti e votanti;   

 

 

DELIBERA 

 

Rendere immediatamente eseguibile la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 134, comma 4, del 

T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267. 

 

  

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 17/07/2014 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Giuseppe Laquale) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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 IV Municipio: Loseto Ceglie Carbonara 

 

 

SEDUTA DEL GIORNO 23 LUGLIO 2014 

 

Ordine del Giorno  

  

PUNTO N. 1 – ELEZIONI AMMINISTRATIVE 2014. CONVALIDA 

ELEZIONE DEL PRESIDENTE E DEI CONSIGLIERI DEL MUNICIPIO 4. 
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La seduta inizia alle ore 16:30 

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: (Ndt, inizio intervento a microfono spento) 

…La facoltà e l’opportunità di ospitarci per celebrare questo nostro primo 

Consiglio voluto e condiviso con tutti i Consiglieri del IV Municipio, che si 

facesse in questa struttura, perché coscienti delle problematiche che la struttura 

attraversa, sia per la questione occupazionale, che per la questione della gestione 

degli ospiti, abbiamo voluto iniziare da questo contenitore, proprio per dare il 

segno che l’Amministrazione del IV Municipio, quando parlo di Amministrazione 

parlo di tutta l’Amministrazione nel senso di maggioranza e minoranza; a me non 

piace il termine opposizione. Noi dobbiamo cercare, in questi anni, di collaborare 

tutti insieme per il bene del nostro territorio, l’unico nostro impegno e l’unico 

nostro obiettivo non sarà quello di fare guerriglie di carattere politico, la 

campagna elettorale si è conclusa da oggi in poi dobbiamo cercare, tutti quanti 

insieme, di lavorare per il nostro territorio.  

A questo punto, considerata anche l’ora, le 16:30, chiedo al Direttore di dare corso 

all’appello dei Consiglieri. Grazie.  

Il Direttore procede all’appello nominale dei Consiglieri. 

 

Direttore: Sono presenti 12 Consiglieri su 12, quindi il numero è ampiamente 

sufficiente per rendere valida la seduta. Dichiara aperta la seduta stessa.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Innanzitutto auguri a tutti i Consiglieri. Un 

augurio particolare va a tutti quelli che ci hanno preceduto per il lavoro che hanno 

portato a termine e per la collaborazione che vorranno darci.  

Ora do lettura della delibera per la proclamazione degli eletti, che poi 

sottoporremo alla discussione e poi alla votazione.  

Una precisazione per quanto riguarda i lavori di questo Consiglio è doveroso 

farla, proprio perché abbiamo voluto fare Consiglio in questa struttura, i lavori 

procederanno in due fasi separate: la prima sarà la fase del Consiglio vero e 

proprio, che è quella della proclamazione degli eletti; la seconda fase sarà 
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dedicata a una discussione aperta per quanto riguarda, appunto, le problematiche 

che insistono su questa struttura.  

È presente anche il Commissario dell’Opera Pia, l’Avvocato Umberto Conte, che, 

successivamente, ci vorrà, cortesemente, illustrare qual è lo stato dell’arte della 

struttura e della Amministrazione, diciamo quali sono le problematiche più 

urgenti, per cui, poi, insomma, aprire un dibattito e cercare di individuare delle 

soluzioni condivise.  

 Do seguito alla lettura della delibera:  

“Atteso che il sottoscritto, Avvocato Nicola Acquaviva, risultato eletto alla carica 

di Presidente del IV Municipio, Carbonara, Ceglie, Loseto del Comune di Bari, 

per il mandato amministrativo 2014/2019, così come rilevasi dal manifesto di 

proclamazione, a firma del signor Sindaco, in data 7 luglio 2014, trasmesso con 

nota 159894 del 9 luglio 2014, dalla Ripartizione Servizi Demografici Elettorali e 

Statistici;  

Dopo aver constatato la sussistenza del numero legale richiesto per la validità 

dell’adunanza, ha dichiarato aperta la seduta del corrente mandato 

amministrativo.  

Preso atto che dal medesimo manifesto, innanzi citato, nonché dal verbale delle 

operazioni dell’ufficio centrale elettorale, datato 7 giugno 2014, trasmesso con la 

citata nota 159894, del 9 luglio 2014, dalla Ripartizione dei Servizi Demografici 

Elettorali e Statistici, si rileva ai sensi e per gli effetti di cui all’articolo 73, 

comma 10, del decreto legislativo numero 267/2000 che sono stati proclamati 

eletti, alla carica di Consigliere del IV Municipio (Carbonara – Ceglie – Loseto) 

del Comune di Bari i seguenti candidati: 

Liste collegate al candidato eletto Presidente del Municipio, per la lista Partito 

Democratico, signor Fumai Giuseppe; per la lista Partito Democratico, signor 

Andriulo Alberto; sempre per la lista Partito Democratico, signor Brancale 

Giovanni; per la lista Partito Democratico, signor Cecinato Giuseppe; per la lista 

Decaro per Bari, il signor Balzano Giuseppe; per la lista I Democratici per 

Acquaviva, signor Schirone Claudio; per la lista Decaro Sindaco, il signor 

Menolascina Vito Antonio; per la lista Bari Capitale, signor Quaranta 

Michelangelo, per le altre liste il candidato Presidente non eletto, signor De 

Giulio Michele; per la lista Forza Italia, signor Quaranta Nicola; per la lista 
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Forza Italia, signor Paloscia Michele; candidato Presidente non eletto, signor De 

Giglio Nicola, Movimento Cinque Stelle.  

Considerato che, secondo il combinato disposto dell’articolo 41, comma 1°, del 

già citato decreto legislativo 267/2000 dell’articolo 20, del vigente regolamento 

sul decentramento amministrativo, il Consiglio Municipale, nella seduta 

immediatamente successiva alla proclamazione, prima di deliberare su qualsiasi 

altro oggetto, ancorché non sia stato prodotto alcun reclamo, deve esaminare le 

condizioni degli eletti e dichiarare la ineleggibilità di essi quando sussiste alcune 

delle cause ivi previste, provvedendo, secondo la procedura indicata dall’articolo 

69 del decreto legislativo 267/2000; 

Che il Consiglio Municipale è stato invitato a far presente se alcuni degli eletti 

versa in cause ostative;  

Che è stato accertato che nessuno dei Consiglieri ha chiesto la parola in merito e 

che è verificata da ciascuna degli eletti, ivi compreso il Presidente del Municipio, 

l ’assenza di cause di incandidabilità e ineleggibilità ai sensi dell’articolo 10 del 

decreto legislativo 235 /2012 e del decreto legislativo 267 /2000, articolo 60, Così 

come modificato dalla 56 del 2014, a mezzo di autocertificazione agli atti 

dell’ufficio;  

Che in considerazione di quanto innanzi, il Presidente ha indetto votazione palese 

per la convalida del Presidente e dei 12 Consiglieri eletti”.  

A questo punto apro la discussione per quanto riguarda la delibera fin qui letta.  

Se qualcuno dei Consiglieri vuole prendere la parola, è aperta la discussione.  

Prego, il Consigliere Nicola Quaranta.  

  

Quaranta Nicola: Presidente, Direttore, Consiglieri, pubblico. Io credo che, vista 

la sede in cui ci troviamo, innanzitutto va fatto un affettuoso saluto agli ospiti di 

questa struttura e ai propri parenti, che vivono un momento di particolar criticità e 

dopo, credo, se è possibile con ancora più forza espresso un apprezzamento 

sincero verso gli operatori, operatori tutti di questa struttura, che operando in un 

clima di totale e completa incertezza non stanno facendo mancare le proprie 

competenze, dal punto di vista professionale e soprattutto umano.  

Come diceva il Presidente, purtroppo, in questa seduta ufficialmente non si può 

approvare nulla, però almeno si può dire con forza: grazie e bravi.  
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Speriamo di potere essere facilitatori di un dialogo che porti alla risoluzione di 

questa, ormai, possiamo definire, annosa criticità di questo territorio.  

Speriamo di potere essere utili.  

Passo, Presidente, a farle gli auguri. Mi fa piacere che lei dica che la campagna 

elettorale è finita, perché è bello che tutti insieme si possa operare nel bene del 

territorio ; un territorio che io credo, appunto, senza polemica politica, vanta nei 

crediti nei confronti dell’Amministrazione centrale, crediti maturati negli ultimi 

anni, crediti che derivano, secondo il mio parere, da mancanza di attenzione e, 

oserei dire, anche di rispetto verso questo territorio da parte del Comune di Bari.  

Io mi auguro che, tutti insieme, possiamo andare a riscuotere questi crediti e io 

credo che il successo del suo mandato sarà parametrato, proprio, in base al tasso 

di riscossione di questi crediti. 

Non si può continuare a essere offesi da una Amministrazione Comunale che 

verso questo territorio non ha guardato.  

Allora, io spero che, veramente, lei si senta a servizio di questo territorio e non del 

suo partito, si senta a servizio della gente di questo territorio, perché tutti insieme 

possiamo operare perché questo territorio cominci di nuovo a crescere e a 

svilupparsi.  

Per quello che mi riguarda io sono qui, non per fare una opposizione strumentale 

o preconcetta o sterile, assolutamente.  

Io spero che, per quelle che sono le mie poche competenze, possano essere utili 

alla gente del nostro territorio.  

Io spero che questo territorio che lei sa, forse anche meglio di me, Presidente, che 

è ricco di storia, di cultura, di arte, di reperti archeologici è ancora più ricco di 

risorse umane, risorse umane che ormai sono stanche di essere svilite e umiliate; 

risorse umane, anzi, che andrebbero valorizzate, affinché potessero essere utili 

alla ripresa di questo territorio; ripresa di cui tutti ne trarremmo i frutti e 

soprattutto le nuove generazioni.  

Chiudo, non mi dilungo, augurandole, ancora, buon lavoro e sperando che quello 

che lei ha detto, di non essere al servizio di una parte, ma di essere a servizio di 

tutti sia vero e per questo mi troverà sempre al suo fianco. Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Grazie, Consigliere Quaranta.  
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Solo una precisazione, per quanto riguarda la discussione relativa all’Opera Pia, la 

facciamo in un secondo momento, per non attinente alla questione del Consiglio, 

solo per questo, perché non vorremmo andare fuori l’ordine del giorno. Grazie.  

Prego, la parola al Consigliere De Giulio.  

  

De Giulio Michele: Buonasera a tutti. Presidente, Direttore, pubblico e 

Consiglieri anziani e i nuovi eletti.  

Presidente, non c’è più che dire o rafforzare, perché un rafforzamento va fatto, 

non avendo la possibilità di entrare nella discussione per quanto riguarda l’Opera 

Pia, un rafforzamento mi è dovuto in base a quello che diceva Nicola, sugli 

operatori e su quanto possiamo eventualmente per fare diventare quello che era 

una volta l’Opera Pia.  

Io vorrei solo dire due parole, veramente, io sono convinto che per quanto mi 

riguarda, Presidente, sicuramente avrà più possibilità lei di quanta ne abbia avuta 

io nel realizzare alcune situazioni in questo territorio.  

Soprattutto vorrei fare gli auguri a lei, ma soprattutto al Sindaco attuale eletto…  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Che, probabilmente, ci raggiungerà.  

 

De Giulio Michele: Augurandomi che, comunque, a differenza di chi lo ha 

preceduto possa, veramente, avere un lente di ingrandimento su questo territorio; 

territorio che, me la lasci dire, almeno un passaggio politico va fatto, i frutti di 

quanto ha fatto la vecchia Amministrazione si stanno vedendo in questo momento.  

Io mi auguro che oltre a quelli possono esserci ancora tantissimi altri, proprio con 

l’unico interesse, per quanto mi riguarda, che è quello della collettività, quindi 

auguro a tutti quanti buon lavoro, lei compreso, Presidente, e soprattutto la parte 

amministrativa del Municipio che possa continuare avere la forza di supportarci in 

questo percorso. Grazie.  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Grazie, Consigliere De Giulio.  

La parola al Consigliere Cecinato.  

 

Cecinato Giuseppe: Buonasera a tutti. Presidente, Direttore e pubblico. Io, come 

diceva l’ex Presidente, sono il più anziano, sia come candidature e sia come età. 
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Nelle passate Amministrazioni abbiamo sempre cercato di fare del nostro meglio, 

però voi sapete bene che la Circoscrizione è diversa dal Comune, e che tutto 

quello che noi facciamo dobbiamo sempre andare a chiedere l’opinione delle 

Ripartizioni, dobbiamo andare a chiedere se ci sono i fondi e quelli che ci sono ci 

dobbiamo sudare.  

Io spero che con il Municipio e con le deleghe che noi abbiamo, questa volta, 

possiamo operare nel proprio in quelle che sono le nostre materie e cercare di 

risolvere parecchi problemi. 

Un problema grosso che abbiamo risolto negli altri cinque anni (voi direte uno 

solo), è quello di dare alle persone, alle famiglie una rete fognaria che mancava da 

50 anni, siamo riusciti, sempre mettendo intorno a un tavolo tecnico le persone 

preposte per potere risolvere il problema e siamo riusciti a fare 1033 reti di maglia 

nera, fogna nera, in itinere ci sono ancora 2500 metri.  

Io penso, con il nuovo Consiglio, di cercare di fare anche questa altra opera, 

perché facendo questa altra opera vuol dire che siamo andati quasi all’85% della 

fogna nera.  

Vi dico un po’ qualcosa, così, abbiamo in itinere circa 4, 5,6 parchi che non sono 

stati completati, perché la parte organizzativa del Comune di Bari, al momento, 

non aveva personale per potere completarli. Io spero che con il nuovo Consiglio e 

con le nostre deleghe possiamo completare anche questo.  

Io faccio un augurio ai vecchi e assolutamente un grosso augurio a tutti i nuovi e 

auguri a tutti.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere Cecinato.  

La parola al Consigliere Nicola De Giglio.  

 

De Giglio Nicola: Il Movimento Cinque Stelle nel IV Municipio si è affermato 

come nuova realtà politica, costituita da un gruppo di cittadini attivi e informati 

che hanno deciso di mettersi in gioco in prima persona e con l’obiettivo di 

restituire le Istituzioni ai cittadini.  

Come Consigliere avrò il dovere di informare e rendere contenuti e procedure 

chiari, aggiornare sui lavori del Consiglio, le attività di Commissione e su tutto 

ciò che mi coinvolgerà nel lavoro istituzionale.  
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Ribadisco la mia presenza come cittadino libero, senza sentire il bisogno di 

alleanze e compromessi, senza interessi personali, soprattutto propositivo e libero 

di sostenere, di volta in volta, i vari progetti, quando questi faranno l’interesse 

reale dei cittadini al di là di chi li presenta.  

La presenza del Movimento Cinque Stelle, quindi, potrà essere l’alibi a dovere 

fare bene il vostro lavoro; di questo ne sono positivamente convinto.  

Faccio gli auri a tutti per il buon lavoro. Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Grazie, Consigliere Nicola De Giglio.  

La parola al Consigliere Alberto Andriulo.  

 

Alberto Andriulo: Grazie, Presidente. Grazie, Consiglieri. Grazie al 

Commissario che ci ha ospitato per questo primo Municipio dell’insediamento 

presso questa struttura.  

Sicuramente il desiderio di venire qua è per rafforzare un percorso che viene da 

tantissimi anni, del presenza dell’Amministrazione nei confronti delle 

problematiche della cittadinanza.  

Questa problematica è una problematica molto grave, che ha un passato con tanti 

veli da togliere per dare luce a questa situazione.  

Da neo Consigliere nell’attività politica, io dico che non sarà facile affrontare tutti 

i gravi problemi che esistono in questo territorio, probabilmente ci sarà un 

impegno diverso, perché per quanto mi riguarda, per quanto riguarda gli altri 

Consiglieri c’è il desiderio di dare una risposta alle tante problematiche che 

insistono su questo territorio: dai parchi giochi, all’attenzione ai ragazzi, 

all’attenzione alla sicurezza che viviamo nel nostro territorio, problemi gravi di 

sicurezza, di dare un orgoglio ad essere cittadini di questo Municipio, perché 

molte volte ci si vergogna; io sento dei commenti di alcune persone che hanno 

timore di camminare per strada, per tutto quello che succede.  

Probabilmente, dovremmo essere noi degli artefici di un cambiamento positivo, 

nella nostra azione politica, nella nostra azione propositiva e nella capacità di dare 

risposte alle tante problematiche che noi abbiamo.  

Io mi auguro che sia un buon rapporto di collaborazione con tutti quanti i 

Consiglieri.  
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Personalmente per quello che mi è preceduto come attività ho avuto modo di 

confrontarmi in maniera molto aspra, molte volte non ci siamo capiti, molte volte 

c’è stato un attacco quasi preordinato e questo mi è dispiaciuto; probabilmente, 

sarà l’occasione di confrontarci veramente sulle problematiche e dare risposta, 

perché io sono qui proprio per dare il mio contributo da cittadino al progresso del 

nostro territorio.  

Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere Andriulo.  

La parola al Consigliere Michele Paloscia.  

  

Paloscia Michele: Presidente, Direttore, cittadini, colleghi Consiglieri. Giusto, 

anche per non ripetere tutto quello che già è stato detto, io da oggi mi sento anche 

un po’ Cinque Stelle, vista la dichiarazione del collega Nicola, quindi credo che la 

volontà di questo Consiglio, ma di tutti i colleghi che ne fanno parte, hanno questa 

direzione: il bene del territorio.  

Speriamo che le nostre parole non rimangono in questa stanza.  

Tanti auguri a tutti.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Grazie, Consigliere Paloscia.  

Vuoi replicare, prego.  

Quaranta Nicola: Grazie, Presidente.  

No, non voglio replicare, ma con estrema pacatezza io voglio suggerire, ma molto 

umilmente, al signor Andriulo di misurare un po’ le parole, perché poi non può 

dire aspro, preordinato, mi sembrano termini fascisti.  

Parlare di un impegno diverso, ma come si fa a dire un impegno diverso, lo sa 

quanto tempo abbiamo sottratto alle nostre famiglie, al nostro lavoro, a tante 

nostre attività per dedicarlo alla Circoscrizione? Seppur con risultati molto, molto 

scarsi, ma lì c’è tutta una analisi da fare.  

Poi – e chiudo – per quanto riguarda il fatto di: “Ci si vergogna”. No, io sono di 

Carbonara e sono orgoglioso di essere di Carbonara e di appartenere al IV 

Municipio, se lui forse non sente nelle vene sangue carbonarese e si vergogna, 
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questo mi dispiace per lui, però auguro anche a lui che possa integrarsi 

perfettamente nel nostro territorio e dare il suo contributo.  

Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Grazie. Allora, probabilmente non è stato 

inteso bene il discorso, voglio, almeno, pensare, la voglio pensare io in questo 

modo e sto pensando ad alta voce, probabilmente, non è stato inteso bene.  

Il Consigliere Andriulo voleva dire cosa diversa, credo, nel senso, e non sto qua a 

fare l’Avvocato difensore , giusto perché non è né il Consiglio preordinato a fare 

discussioni, stando all’interno dell’ordine del giorno, si tratta solo di proclamare i 

Consiglieri, però visto che si è aperta una discussione e siccome l’intento di tutti 

quanti noi è quello di adottare uno spirito collaborativo, vorrei, in qualche modo, 

esprimere quello che ho inteso dalla dichiarazione di Alberto Andriulo.  

Andriulo, voleva, secondo me, perfettamente dire che basta con le polemiche, 

mettiamoci insieme e lavoriamo.  

Ha dato anche riconoscimento a quello che è stato fatto, probabilmente, diceva, 

siamo anche forse in un clima di campagna elettorale, perché sappiamo bene che 

ad un anno dalle elezioni e con le legittime aspirazioni di tutti si aprono sentimenti 

di campagna elettorale e, quindi, sentimenti di contrasto e di ideologie di ciascuno 

di noi. Ma quello che voleva dire non credo che sia la persona che si vergogna di 

essere carbonarese o disdegna di essere carbonarese, come non lo disdegniamo 

nessuno di noi, sennò nessuno di noi ci avrebbe messo la faccia e si sarebbe 

impegnato in questa avventura, lo stiamo facendo e lo facciamo tutti, ciascuno per 

la nostra parte e ciascuno con il proprio impegno che, credo, che siamo qua, chi è 

stato rieletto, chi è stato eletto per la prima volta, nelle sue professionalità, è stato 

premiato perché ci mette l’impegno.  

Quindi, credo, insomma, che non sia stato proprio quello lo spirito, credo di 

interpretare che non sia stato proprio quello lo spirito di Alberto Andriulo, credo, 

insomma di conoscere un pochettino quelli che sono anche le idee di ciascuno di 

noi, perché, insomma, qua comunque ci conosciamo tutti e, quindi, voglio che non 

partiamo con il piede sbagliato, dobbiamo , per quell’impegno che ci siamo dati, 

voglio che partiamo tutti con uno spirito collaborativo e io per primo sarò la 

persona che sarà sempre moderatore di quelli che saranno gli animi accesi.  
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Quindi, consentitemi, vi chiedo scusa per questa precisazione, ma ritengo 

doverosa e ritengo, insomma, di volere dare un taglio collaborativo e di impegno 

totale, quando parlavo appunto di maggioranza e minoranza, perché è brutto, 

ritengo che parlare di opposizione è sempre un pochettino dispregiativo, parlavo 

proprio perché, secondo me, in un Consiglio, specialmente in un Consiglio di un 

quartiere di un Municipio circoscritto con le sue peculiarità, noi dobbiamo essere 

tutti uniti, proprio per quello che dicevo che dobbiamo rivendicare quello che ci 

spetta e che molto probabilmente, per varie ragioni, non sappiamo quali sono e 

quali potevano essere, non ci sono state riconosciute.  

Oggi se siamo tutti uniti, noi ce li riprenderemo e ve lo garantisco, che sarò io 

capofila, anche contro la mia, eventuale, Amministrazione a prenderci le 

peculiarità del nostro territorio. Solo stando tutti insieme.  

 

(Ndt, intervento fuori microfono)  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Solo per diritto di replica. Però sempre 

con spirito collaborativo.  

 

Andriulo Alberto: Sì, ma figurati. Lo spirito, forse, è vero, qualcuno me lo ha 

sempre rinfacciato, quello di non essere carbonarese, non facile dimostrare da 

cittadini di amare il territorio dove si vive, senza mettere la bandiera dell’essere 

nato in un posto; sì io non sono nato in questo posto, lo ho sempre detto e lo dirò 

sempre che qui a Carbonara c’è tanta bella gente; io quando mi sono mosso nel 

2008, quando mi sono trasferito, mi sono mosso sempre con lo spirito di guardare 

al territorio per il futuro dei bambini; io avendo un bambino piccolo ho sempre 

guardato in quell’ottica, non ho un desiderio di protagonismo personale, bensì di 

mettere la mia persona a servizio dell’intero territorio e insieme a altri cittadini del 

territorio ci siamo mossi sempre per quell’iniziativa; naturalmente ci sono stati dei 

dissapori dovuti ai ruoli fra amministratori e cittadini, fa parte del gioco, fa parte 

di un impulso diverso, perché i cittadini si muovono con il desiderio di risolvere i 

problemi, l’amministratore cerca di risolvere i problemi con tante altre 

problematiche, però senza dubbio io, da parte mia, e credo che ci sono i fatti e gli 

atti di un amore per il territorio incondizionato e a volte l’amore lo si vede 
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dall’impegno, dall’impegno dato in maniera gratuita, dall’impegno dato con il 

sacrificio della propria professione, durato due anni e mezzo, dall’impegno di dare 

risposte a delle problematiche.  

Lo spirito che mi porta qui a rappresentare la mia persona e di conseguenza quelle 

persone che mi hanno dato fiducia è quello di pensare nelle Istituzioni in maniera 

un pochino diversa, probabilmente non sarò in grado, non lo so; spero di dare il 

mio contributo alla discussione totale, complessiva; spero che ci sia un confronto 

vero di idee; spero che le nostre competenze vengano messe al tavolo aperte per 

avere non una discussione di bandiera, ma una discussione per dare delle risposte 

e far sì, se troviamo l’unanimità in certe risposte, di battersi in maniera vera su 

queste risposte, da pretendere o per raggiungere certi obiettivi.  

Io sono sempre stato aperto a un confronto vero, per quello che era successo la 

volta precedente, il percorso dovuto al progetto della fogna bianca, tutto quello 

che è stata la discussione, perché poi veniamo da lontano, tutto quello che ci 

portiamo viene sempre da lontano.  

Io ho sempre detto che poi bisogna andare avanti, con le problematiche da 

affrontare.  

Io non ho l’abilità e la capacità politica di altre persone.  

Io vi ringrazio, io sono sempre qui, mi dispiace di non essere una persona come…  

 

(Ndt, intervento fuori microfono)  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Va bene. Diamo seguito a quello che è 

l’ordine del giorno del Consiglio.  

Se non ci sono altri Consiglieri che devono intervenire sull’ordine del giorno, io 

do lettura delle conclusioni del Consiglio dell’ordine del giorno:  

“Il Consiglio, udita la relazione del Presidente, sentiti i diversi interventi, vista la 

proposta finale formulata dal Presidente; 

Visto il vigente regolamento sul decentro amministrativo;  

Preso atto che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, ai sensi di quanto 

previsto dall’articolo 49, del decreto legislativo 267 /2000 viene espresso il 

parere favorevole di regolarità tecnica e che non è richiesto il parere di 
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regolarità contabile, in quanto il presente atto non comporta effetti diretti o 

indiretti sul bilancio;  

Visti gli articoli 40 e 41 e 69 del decreto legislativo 18/8/2000, numero 267 ;  

Vista la nota protocollo 159896, del 9 luglio 2014, dell’ufficio elettorale della 

Ripartizione Servizi Demografici Elettorali e Statici di trasmissione del verbale 

delle operazioni dell’ufficio elettorale centrale, nonché il manifesto di 

proclamazione a firma del signor Sindaco, in data 7 luglio 2014;  

Preso atto dell’esito della votazione - per la quale pongo ai voti la delibera di 

proclamazione degli eletti, quindi se ci vogliamo esprimere – prende atto per 

quanto esposto in narrativa della inesistenza in capo a ciascuno degli eletti di 

cause di ineleggibilità e /o incompatibilità, convalidare l’elezione del Presidente 

del IV Municipio Carbonara – Ceglie – Loseto del Comune di Bari, Avvocato 

Nicola Acquaviva e dei seguenti Consiglieri: signor Fumai Giuseppe, Andriulo 

Alberto, Brancale Giovanni, Cecinato Giuseppe, Balzano Giuseppe, Schirone 

Claudio, Menolascina Vito Antonio, Quaranta Michelangelo, De Giulio Michele, 

Quaranta Nicola, Paloscia Michele, De Giglio Nicola, eletti a seguito del 

consultazioni elettorali amministrative tenutasi il 25 maggio 2014 e del 

successivo turno di ballottaggio dell'8’giugno 20 14, trasmette ai sensi 

dell’articolo 20, comma 7, del vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo il presente provvedimento al signor Sindaco, perché ne informi il 

Consiglio Comunale e alla Commissione Consiliare per il decentramento”  

Pongo ai voti la seguente delibera.  

Chi è favorevole?  

All’unanimità.  

Grazie, auguri di nuovo, a tutti quanti noi, di buon lavoro.  

A questo punto, metto ai voti anche l’immediata esecutività della delibera.  

Chi vota a favore?  

All’unanimità.  

Alle ore 17:30 dichiaro chiuso il Consiglio.  

Grazie.  

 

La seduta è tolta alle ore: 17.30  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

04/08/2014 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 04/08/2014 

 Il Direttore di Municipio 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 04/08/2014 al 18/08/2014. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 
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pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 
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